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Каравай растет в размерах
В станице Каргинской Боковского района во время праздника 
«Каргинская ярмарка на Покрова» состоялась торжественная передача 
символического мешка с зерном организаторам международной акции  
«Каравай мира». Ростовская пшеница станет частью большого каравая,  
который испекут в День народного единства 4 ноября из зерна, собранного  
с полей большинства регионов России и стран ближнего и дальнего зарубежья.
Испечь единый хлеб, зерно для которого собиралось бы всем миром, предложил 
фермер из Волгоградской области Андрей Прошаков. Первые колосья были 
собраны в хуторе Медведев Волгоградской области на поле имени Героя 
Социалистического Труда, защитника Сталинграда Александра Архипова.

  ДОСТУПНАЯ СРЕДА

Валерия ТРОЯК
troyak@molotro.ru

В Ростовской области развивается 
система инклюзивного образова-
ния, при этом идет успешное соче-
тание традиционных практик рабо-
ты с особенными детьми по инно-
вационным методикам. Об этом и 
многом другом «Молот» беседовал 
с заместителем министра общего и 
профессионального образования 
области Мариной Мазаевой.

– Позиция вашего министер-
ства не может не вызывать одо-
брения: важно не количество 
школ, имеющих доступную сре-
ду, но важно количество детей с 
особыми потребностями, кото-
рые их посещают. Так сколько 
же таких детей у нас в области?

– Создание условий, в которых 
качественное образование доступно 
детям-инвалидам и детям с ограни-
ченными возможностями здоровья 
(ОВЗ), мы считаем приоритетным 
направлением развития образования 
на Дону. И каждый родитель волен 
выбирать, где учиться его особенно-
му ребенку – в обычной школе или в 
специальной. Более 4500 таких детей 
(среди них более 2500 детей-инва-
лидов) учатся в 30 коррекционных 
учреждениях образования. Мы со-
хранили эту сеть (это школы-интер-
наты), и сегодня она более чем вос-
требована. Есть дети, которые в силу 
особенностей своего развития не мо-
гут посещать школу, они обучаются 
на дому. Но в рамках приоритетного 
национального проекта «Образова-
ние» создан Центр дистанционного 
образования, и у детей-инвалидов 
есть возможность получать обра-
зование и дистанционно.

– Раз дистанционно, значит, та-
кие возможности есть и у ребят, 
проживающих в других городах 
и районах?

– Помимо самого центра, поя-
вившегося на базе ростовской шко-
лы-интерната № 28, его филиалы 
работают в Волгодонске, Зерногра-
де и Новошахтинске. Обучаются на 
дому с помощью информационных 
технологий 559 ребят. Техника при-
способлена к потребностям детей 
– это, к примеру, клавиатуры со 
шрифтом Брайля для невидящих. 
Более того, у ростовского центра 
есть свой транспорт, который при-
возит таких детей на общие меро-
приятия. Например, это праздник, 
устроенный 1 сентября, День учи-
теля. И, конечно, набирает обороты 
та самая инклюзия, о которой вы 
спрашивали.

– Так что же такое инклюзив-
ное образование сегодня?

– А это следующее: каждая шко-
ла должна предоставить ребенку с 
любыми особенностями возмож-
ность обучаться в ней. Именно для 
этого мы уже пятый год подряд 
получаем поддержку федеральной 
программы «Доступная среда», 
действует такая же региональная 
программа. Они и позволяют соз-
давать условия обучения детей с 
ОВЗ. Прежде всего это архитек-
турная доступность: пандусы, 

широкие проемы дверей, места в 
классах, специально оборудован-
ные для инвалидов-колясочников. 
Но необходимо и умение учителя 
работать с такими детьми, которым 
для усвоения материала требуется 
гораздо больше времени.

– Есть ли у нас в области воз-
можность такой подготовки?

– 1398 учителей начальных клас-
сов и 2205 учителей-предметников 
массовой школы прошли специаль-
ное обучение и работают сейчас в 
школах области.

– А как родители других детей 
относятся к инклюзивному об-
разованию? Есть ли примеры, 
когда мамы и папы здоровых 
сверстников недовольны их со-
вместным обучением с особен-
ными детьми?

– Мы понимаем, как важно фор-
мировать позитивное отношение 
родителей к совместному обуче-
нию всех детей, потому в 2016 году 
в Ростовской области стартовал 
проект в рамках родительского 
всеобуча «А что, если особый ре-
бенок – ваш?». И на первых порах 
скептически настроенные родите-
ли (а были и такие) постепенно ме-
няют взгляд на обучение «особых» 
детей, находят преимущество в 
совместном обучении. А родители 
детей с особенностями здоровья 
все больше выбирают для обучения 
своих ребят обычную школу.

– По данным министерства, в 
43 территориях области работа-
ют учителя-логопеды. Неужели 
у нас такие проблемы с речью у 
школьников?

– Учеников, нуждающихся в 
помощи логопеда, становится, к 
сожалению, все больше. Очевид-
но, это последствия того, что дети 
мало читают. Если в прошлые 
годы достаточно было одной «ре-
чевой» школы в Зернограде, то в 
этом году мы открываем в области 
еще три логопедических класса. Я 
уже не говорю о том, что каждое 
дошкольное учреждение имеет 
своего логопеда. Одна из причин 
плохо развитой речи у ребят – все-
общая информатизация общества. 
Поэтому Минобрнауки РФ особое 
внимание уделяет развитию чте-
ния, а также развитию школьных 
библиотек. Уже не говорю об арти-
куляции, но грамотность в построе-
нии фраз, передача смысла – с этим 
проблемы. Это говорит о том, что 
в семьях мало общаются с детьми.

– Появляются ли у нас новые 
коррекционные классы?

– Они появляются с учетом по-
желаний родителей и потребно-
стей детей. В основном это классы 
для детей с задержкой развития. 
Они учатся в обычной школе, но 
по адаптированным программам. 
Сегодня в таких классах обучается 
около 1500 детей. Отдельно скажу 
про детей, которые воспитывают-
ся в домах-интернатах в системе 
социальной защиты. Существо-
вало понятие «необучаемый ре-
бенок» по социальным и меди-
цинским показаниям, сегодня все 
дети подлежат обучению в той или 
иной форме. Для детей-инвалидов 
разрабатываются индивидуаль-
ные программы обучения и соци-
ализации: речь идет не столько о 
физике или математике, а, скажем, 
об изучении окружающего мира, 

навыков самообслуживания и 
коммуникации, что для них край-
не важно.

Трудовое воспитание 
возвращается

– А что такого особого содер-
жит федеральный образова-
тельный стандарт для детей с 
особенными образовательными 
потребностями?

– Такой адаптированный стан-
дарт внедряется второй год подряд. 
В нем систематизированы подходы 
к обучению особенных детей с уче-
том общего стандарта образования, 
который внедряется во всех мас-
совых школах. Сегодня Закон «Об 
образовании в Российской Федера-
ции» говорит нам об образовании 
как о едином процессе воспитания 
и обучения. Министр образования 
РФ поручил доработать все стан-
дарты с учетом современных тре-
бований. Так, вводится трудовое 
обучение. Эти новшества затра-
гивают и детей с ограниченными 
возможностями здоровья. В подве-
домственных министерству учреж-
дениях образования интернатного 
типа, особенно в 20 интернатах для 
детей с нарушением интеллекта, 
трудовое обучение – это главная 
подготовка. Ребята в старших клас-
сах изучают столярное, слесарное, 
строительное, швейное дело, сель-
хозтруд. Полученные профнавыки 
помогут этим ребятам найти свое 
место в жизни.

– А готовы ли учреждения до-
полнительного образования к их 
посещению особенными детьми?

– Все дети хотят заниматься 
творчеством, спортом, исследова-
тельской деятельностью. В дистан-
ционном обучении есть дополни-
тельные творческие развивающие 
программы. У нас более 300 уч-
реждений допобразования и 20 из 
них получили средства на создание 
безбарьерной среды. Отрадно, что с 
этого года участниками программы 
становятся и учреждения дошколь-
ного образования. А если говорить 
о спорте, то отмечу адаптивные 
виды спорта, которые развиваются 
в волгодонской школе «Восхожде-
ние». Она работает в этом городе 
для детей с поражением опор-
но-двигательного аппарата, и все 
ее воспитанники занимаются спор-
том в меру своих возможностей и 
способностей. Для особых детей в 
первую декаду декабря в области 
проводится фестиваль творчества 
«Мир без границ». Выступления 
этих детей убеждают всех, что их 
возможности безграничны.

Обленилось человечество
– С вашей точки зрения, се-

годня детей с ограниченными 
возможностями здоровья стало 
больше?

– Нынешний образ жизни – по-
стоянное присутствие в гаджетах 
и, как следствие, гиподинамия и 
ослабление зрения, бесконечные 
гамбургеры – способствует пре-
вращению нормального ребенка 
в ребенка с ограниченными воз-
можностями здоровья. Количество 
здоровых детей становится меньше 
– и это общемировая тенденция об-
ленившегося человечества. Люди 
не только меньше занимаются 
спортом, но и перестали добывать 
знания трудом. Такое отсутствие 
навыка работы над собой приводит 
к дряхлению и тела, и разума. И 
это, к сожалению, передается из по-
коления в поколение, если в семье 
нет культуры здоровья. Если 20 лет 
назад мы говорили об акселерации, 
то сегодня – о том, что дети мень-
ше ростом, зачастую слабее своих 
родителей. Потому и появился в 
нашей области проект по здоровье-
сбережению школьников.

цифра

Более

168млн рублей 
направлено из областного бюд-
жета на модернизацию учреж-
дений образования для особен-
ных детей в 2012–2017 годах.

цифра

21,4 %  
школ области имеют доступ-
ную среду для обучения детей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья.

кстати

Ученики школ, в которых реализуются адаптированные основные образователь-
ные программы, принимают участие в международных и всероссийских конкур-
сах, фестивалях, соревнованиях и становятся их призерами и победителями. 
Так, на Всероссийской спартакиаде для детей с ОВЗ в 2016 году представители 
Ростовской области завоевали пять кубков и девять медалей (четыре золотые, 
четыре серебряные и одну бронзовую), ребята заняли второе место в командном 
зачете по шахматам и гимнастике. В 2017 году также завоевано девять медалей 
(четыре золотые, четыре серебряные и одна бронзовая), а Ростовская область 
заняла общее третье место.
На всероссийском конкурсе «Лучший по профессии-2016» среди обучающихся  
с интеллектуальными нарушениями у членов ростовской команды –  
призовые места в номинациях «Столярное дело» и «Растениеводство».

Про инклюзивное образование 
и обленившееся человечество
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Кто заполняет пробелы

Не ударить в грязь лицом

  ВЫСТАВКИ

Марина РОМАНОВА
romanova@molotro.ru

Четыре художницы – наши совре-
менницы Инна Федорова, Мария 
Хардикова, Елена Лапко и Мари-
анна Шпрейзер – решили поде-
литься со зрителями своими  
попытками исследовать и расши-
рить границы того скрытого,  
что не дано узнать или понять.

Искусство, по их мнению, дает 
возможность создать видимый 
образ этого невидимого, показать 
зрителю альтернативный мир и по-
пытаться ослабить воздействие при-
вычного. Их выставка с названием 
«Пробелы» открылась в Ростовском 
музее современного изобразитель-
ного искусства на Дмитровской.

  ГТО

Владимир САВЕЛЕНКО
savelenko@molotro.ru

Ростов-на-Дону станет ареной  
командной Межнациональной 
гонки ГТО «Тихий Дон». Она на-
мечена на 28 октября в честь при-
ближающегося Дня народного 
единства и пройдет в парке Авиа-
торов. Организаторы поделились 
с «Молотом» планами проведения 
соревнования и приоткрыли заве-
су тайны над испытаниями, с ко-
торыми столкнутся участники.

Организаторами гонки высту-
пают ростовские региональные 
отделения Общероссийского об-
щественного движения содействия 
укреплению дружбы и согласия 
среди молодежи «Всероссийский 
межнациональный союз молодежи» 
и Общероссийской общественной 
организации «Российский союз спа-
сателей» при поддержке правитель-
ства и Законодательного Собрания 
Ростовской области, а также Моло-
дежного парламента при Заксобра-
нии. Финансовую часть обеспечат 
грант и ростовские бизнесмены. Со-
вместными усилиями они намерены 
подготовить для участников гонки 
такую трассу, которая запомнится 
им надолго. Она включит бег по пе-
ресеченной местности, преодоление 
искусственных преград из веревок, 
покрышек, турников и многого 
другого – организаторы не гово-
рят, что точно ждет «гонщиков», 
чтобы на старте все были в равном 

По словам Елены Лапко, тема 
многоярусна и многопланова. 
Работы Елены, по ее мнению, 
заполняют эмоциональные пу-
стоты в сознании человека. Речь 
об инстинктах, а не о разуме, 
поскольку их и наука-то сейчас 
толком не может объяснить. Но 
с ними люди существуют, и дав-
но: Елена связала свои работы с 
наскальной живописью – тем пер-
вородным искусством, которое 
современные люди, вооруженные 
компьютерными технологиями, 
также объяснить все еще не мо-
гут. Несмотря на то, что сейчас 
мир переполнен информацией, 
человек иногда «впадает» в некие 
пустоты, обусловленные инстин-
ктами, и проанализировать этот 
процесс может лишь творчество.

Мария Хардикова была более 
краткой. В этой экспозиции, по 
ее словам, она, скорее, отвечает 

неведении. Известно наверняка, что 
физические преграды будут чередо-
ваться с интеллектуальными, и всем 
участникам гонки придется выва-
ляться в позднеоктябрьской грязи.

– Эта гонка подразумевает пре-
одоление себя. Если бы было +30, 
ну вошел ты в воду, ну и что? Мы 
стремимся дать больше грязи. Од-
нозначно участники будут по уши 
в грязи, мокрые, уставшие, – рас-
сказал руководитель Россоюзспаса 
Ростовской области Роман Карасев.

Председатель комитета донского 
парламента по молодежной полити-
ке Екатерина Стенякина рассказала, 
что идея подобной командной гонки 
появилась давно, однако сложно 
было включить это мероприятие в 
существующую программу разви-
тия молодежной политики. Осуще-
ствить задуманное помогли грант 
и привлеченные спонсоры.

– Это будет реальный праздник. 
Многие говорят, что в конце октяб-
ря придут холода, но минус не ожи-
дается. А то, что грязь, так мы на 
это и рассчитываем, и если дождь 
нам поможет, будет только проще 
ее организовать, – рассказал пред-
седатель Молодежного парламента 
при Законодательном Собрании 
Ростовской области Олег Отроков.

Гонка рассчитана на 20 команд-у-
частников. Они поочередно будут 
выходить на трассу и преодолевать 
ее. Главный критерий оценки – вре-
мя, за которое участники преодо-
леют все препятствия. На каждом 
из них будут дежурить опытные 
инструкторы, которые пояснят, что 
требуется, и, если задание непро-
стое, помогут закрепить страховку. 

за настроение зрителей, поэтому 
изображение ее пейзажей как 
бы плывет в сознании, расплы-
ваясь в очертаниях предметов и 
красок, – в то время как у Инны 
эмоции структурированы, у Ма-
рианны все четко выверено, у 
Елены представлено нечто ин-
стинктивное.

– Когда я писала эти пейзажи, 
вспоминала, как воспринимала 
окружающий мир в детстве, – 
рассказала Мария. – Если все бу-
дут возвращаться к этому истоку, 
то в мире будет больше гармонии.

Особенно интересен у Марии 
пейзаж с Парамоновскими скла-
дами: это вовсе не изображение 
остатков стен, а некий затяги-
вающий в себя зрителя глубо-
кий колодец, символизирующий 
культурные слои под руинами.

С выставкой «Пробелы» можно 
ознакомиться до 30 октября.

Так как погода обещает быть по-на-
стоящему осенней, для участников 
приготовят палатки обогрева и 
организуют полевую кухню. Гонка 
«Тихий Дон» обещает быть инте-
ресной не только для участников, 
но и для зрителей.

– Я очень надеюсь, что соревно-
вание станет ежегодным или даже 
чаще будет проходить. Нам очень 
важно провести ее в первый раз и 
показать новый формат досуга: как 
можно провести с пользой выход-
ные и праздник. Не просто пойти 
погулять по городу, а проявить 
себя. Мы не будем открывать се-
креты, но, действительно, каждое 
препятствие будет с сюрпризом, 
– отметила Екатерина Стенякина.

К участию в гонке допускаются 
команды из 15 человек (10 основ-
ных и пять запасных). Они могут 
быть составлены из работников 
предприятий, участников общест-
венных организаций или просто 
друзей. Уже известно, что свои 
команды соберут некоторые на-
ционально-культурные автономии. 
Записаться можно на официальной 
странице Молодежного парла-
мента при Заксобрании области. 
Участникам необходимо заполнить 
заявку и предоставить медицин-
скую справку о состоянии здоро-
вья. Непосредственно в день гонки 
они должны взять с собой сменную 
одежду, обувь и боевое настрое-
ние. Как уверяют организаторы, 
испытания будут непростыми, и 
дошедшие до финиша участники 
вне зависимости от того, победят 
они или нет, смогут с гордостью 
сказать: «Мы это сделали!».

  Инна Федорова и ее «Спираль Дюрера»

  Олег Отроков, Екатерина Стенякина и Роман Карасев в пресс-центре «Дон-медиа»

 В извещении о согласовании проекта межевания земельного участка, опубликованном  
в газете «Молот» №№ 69–70 (25 762–25 763) от 23 мая 2017 года, в третьей строке вместо кадастрового  
номера «61:24:0600020:249» следует читать «61:24:0600020:282». В строке 10 и в строке 12 вместо слов 
«поле № 26/2» следует читать «поле № 26/1». В строке 12 вместо слов «13,27 га» следует читать «13,16 га».
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  ЮЖНАЯ ЗОНА

В южной зоне ПФЛ прошли 
матчи 12-го тура. Ростовс-
кий СКА в Майкопе встре-
чался с местной «Дружбой».

С первых минут армей-
цы захватили инициативу, 
контролируя ход встречи. 
На 25-й минуте неподалеку 
от линии штрафной хозяев 
был сбит наш Давид Караев. 
К мячу подошел Абдулла 
Абациев и отправил мяч в 
левую «девятку».

Через 10 минут гости 
удвоили преимущество. Ка-
раев ворвался в штрафную, 
после его удара мяч попал в 
перекладину, а затем рико-
шетом от защитника влетел 
в сетку.

Во вт орой полови не 
встречи армейцы продол-
жали атаковать. Оборона 
СКА действовала слажен-
но. Ожидавшийся штурм 
ворот ростовчан так и не 
состоялся. За шесть минут 
до финального свистка за 
вторую желтую карточку 
с поля был удален хавбек 
«Дружбы» по фамилии Не-
видимый. Последнее слово 
в матче осталось за армей-
цами. На 88-й минуте наш 
вратарь Ростислав Солда-

  ГИМНАСТИКА

В воскресенье в канадском 
Монреале завершился чем-
пионат мира по спортивной 
гимнастике.

Было разыграно 12 ком-
плектов наград. Сборная 
России заняла третье место 
в общекомандном зачете с 
одной золотой, тремя се-
ребряными и двумя брон-

тенко отдал точную пере-
дачу Сергею Шумилину, 
который, выйдя один на 
один с голкипером хозяев, 
перебросил через него мяч в 
ворота. СКА выиграл – 3:0.

Д ве  д ру г ие  донск ие 
команды, ФК «Академия 
имени Виктора Понедель-
ника» и песчанокопская 
«Чайка», сошлись в этом 
туре в очном поединке.

Счет был открыт на 10-й 
минуте. Точный удар удался 
нападающему хозяев поля 
Никите Бастрону. Этот гол 
стал для форварда «Акаде-
мии» первым в профессио-
нальной карьере.

На 37-й минуте равнове-
сие в матче было восстанов-
лено. Защитник ростовчан 
Сергей Будко сфолил в сво-
ей штрафной против Михе-
ева. Пенальти реализовал 
сам пострадавший.

Под занавес игры коман-
ды обменялись опасными 
моментами. Ближе к успеху 
был форвард хозяев Вла-
дислав Кормишин, но по-
сланный им мяч, чиркнув 
о штангу, ушел за пределы 
поля. Боевая ничья – 1:1.

После 12 туров СКА за-
нимает четвертую строчку, 
«Чайка» – восьмую, «Ака-
демия» – 13-ю.

зовыми медалями. Первен-
ствовали китайцы, вторые 
– японцы, четвертые – аме-
риканцы, пятые – немцы и 
британцы.

С е р е б р я н ы й  п р и з е р  
О л и м п и й с к и х  и г р  в 
Рио-де-Жанейро ростовча-
нин Никита Нагорный на 
этот раз остался без наград. 
Квалификацию в многобо-
рье он прошел 11-м, а в фи-
нале занял 10-е место.

«Кондоры» 
сражались до конца

Хоккеисты «Ростова» победи-
ли в двух первых играх четырех-
матчевой выездной серии.

В субботу и воскресенье «кондо-
ры» играли в Нижнем Тагиле про-
тив местного «Юниор-Спутника». 
Судьба обоих поединков решилась 
в серии послематчевых буллитов.

Начало первой встречи сложи-
лось для наших хоккеистов удач-
но. В дебюте стартового периода 
«кондоры» забросили две шайбы 
подряд. Это сделали Владислав 
Туник и Сергей Чистяков. Однако 
к середине второй двадцатиминут-
ки гости растеряли преимущество. 
Соперники сравняли счет, а в нача-
ле третьего периода вышли вперед.

Спасти матч удалось за пять се-
кунд до конца основного времени. 
Точный бросок на счету Сергея 
Чистякова. В серии послематчевых 
буллитов победную шайбу забил 
Василий Мякинин.

Воскресная игра началась с про-
вала: итог первого периода – 3:0 в 
пользу нижнетагильцев. На второй 
период ростовчане вышли с твер-
дым намерением поправить соз-
давшееся положение. Они сделали 
14 бросков в створ ворот хозяев. 
Два из них были точными. Шайбы 
на счету Алексея Прохорова и Вла-
дислава Туника.

Как и накануне, все решилось в 
концовке. За 40 секунд до конца 
матча наставник ростовчан Гри-
горий Пантелеев принял реше-
ние снять вратаря. Игра ва-банк 
принесла свои плоды, и усилиями 
Туника и Алтухова «Ростов» срав-
нял счет.

В серии послематчевых булли-
тов отлично сыграл наш вратарь 
Сергей Горелов. Он отбил четыре 
броска из четырех.

Следующие два матча «Рос-
тов» сыграет в Кургане против 
новичка первенства ВХЛ коман-
ды «Юниор». Матчи пройдут 11 и 
12 октября.

Выбыли из Кубка
Баскетбольный «Ростов-Дон-

ЮФУ» не смог пробиться в «Фи-
нал четырех» Кубка России.

На первом этапе розыгрыша 
ростовчанки в гостях выиграли у 
самарского «Политеха» и вышли 
в четвертьфинал.

На этой стадии наша команда 
встретилась с клубом Премьер-ли-
ги – столичным МБА. Поначалу 
наши баскетболистки переигры-
вали соперниц. Был момент, когда 
хозяйки вели с преимуществом в 
13 очков.

Перелом в игре наметился в 
третьей четверти. Гостьи ликвиди-
ровали отставание и предложили 
высокие скорости. Новый главный 
тренер ростовчанок Дмитрий Фе-
досеев моментально отреагировал 
на происходящее, взяв тайм-аут. 
Но москвички продолжали нара-
щивать преимущество.

Финальная сирена зафиксирова-
ла победу столичного клуба – 91:76. 
В «Финале четырех» Кубка России 
сыграет МБА. Лучшим бомбарди-
ром встречи стала наша Анастасия 
Максимова, набравшая 26 очков.

«Владимирская 
осень»

Золотую и серебряную медали 
завоевали воспитанники Ростов-
ского областного училища олим-
пийского резерва на всероссий-
ском турнире по греко-римской 
борьбе «Владимирская осень», 
посвященном памяти мастера 
спорта международного класса 
Эдуарда Никифорова.

Илья Ермоленко стал первым в 
весовой категории до 87 кг, а Денис 
Коцарь занял второе место в сорев-
нованиях в весе до 130 кг.

– В турнире приняли участие 
сильнейшие в этой возрастной ка-
тегории борцы-классики из России, 
а также гости из Белоруссии и Уз-
бекистана. Соревнования являются 
отборочными в юниорскую сбор-
ную страны, – рассказал министр 
по физической культуре и спорту 
Самвел Аракелян.
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НАШИ ПАРТНЕРЫ:

Международный Аэропорт Ростова-на-Дону
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НАШИ ПАРТНЕРЫ:

Международный Аэропорт Ростова-на-Дону

Невидимый  
ушел досрочно

Никита Нагорный 
остался без медали

цитата

Для меня тоже большое удовольствие выйти на площадку. Соперник 
сыграл очень достойно. Мы не смогли выполнить все установки  
тренера, ошибались, поэтому игра получилась немного смазанной.
Анна Вяхирева, игрок ГК «Ростов-Дон»

цитата

Сегодня нам было непросто. Поздравляю «Брест» с отличной игрой. 
Главная наша победа не в том, что мы выиграли, а в том, что в строй 
вернулись травмированные игроки. Наши гандболистки нервнича-
ли, допускали ошибки, особенно в первом тайме. Для меня большое 
удовольствие вновь видеть на площадке Анну Вяхиреву.
Фредерик Бужан, главный тренер ГК «Ростов-Дон»

  ЛИГА ЧЕМПИОНОВ

В первом туре группового  
турнира Лиги чемпионов ЕГФ 
гандболистки «Ростов-Дона» 

выиграли у французского  
ГК «Брест Бретань» – 26:24.

Победа далась нашей команде с 
большим трудом. За полторы ми-
нуты до финальной сирены счет 
был равным. Концовка матча – 
бенефис Анны Вяхиревой. Лидер 
ростовчанок, только-только вер-
нувшаяся в строй после операции и 
восстановления, забила подряд три 
мяча и обеспечила своей команде 
победу.

Наши в еврокубках
Жребий вторично свел в евро-

кубках «Ростов-Дон» и «Брест 
Бретань». Команды дважды встре-
чались прошлой весной в четверть-
финале Кубка ЕГФ. Тогда ростов-
чанки были явно сильнее, выиграв 
и домашний, и гостевой матчи.

Нынешний сезон в Европе для 
нашего клуба имеет особое зна-
чение. Руководство ГК во всеус-
лышание заявило, что основной 
задачей является победа в главном 
европейском турнире. Напомним, 
что российские команды выигры-
вали Лигу чемпионов один раз: в 
2006 году победителем турнира 
стала подмосковная «Звезда».

«Ростов-Дон» в третий раз про-
бует свои силы в Евролиге. В сезо-
не 2015/2016 на начальных этапах 
турнира наши гандболистки выиг-
рали 10 матчей подряд, но оступи-
лись в четвертьфинале, сдавшись 
«КСМ Бухаресту». А в прошлом 
сезоне провалили групповую ста-
дию, потерпев в шести матчах пять 
поражений, и вылетели из розыг-
рыша. Но без европейского трофея 
не остались, завладев вторым по 
значению призом – Кубком ЕГФ.

Ставка на легионеров
В заявку на матч впервые попала 

18-летняя Валерия Маслова. Поя-
вилась на площадке и Елена Сли-
винская. Не было в заявке Регины 
Шимкуте, которая теперь носит 
фамилию Калиниченко.

Что касается «Бреста», то не 
смогла принять участие в игре ли-
дер французской команды Алисон 
Пино, лучший бомбардир любых 
международных соревнований в 
последние годы. Для «Бреста» матч 
в Ростове был дебютной игрой в 
Лиге чемпионов.

В первом тайме гости дали на-
шей команде настоящий бой. Нача-
ло встречи осталось за «Брестом», 
который все время вел в счете. Как 
и в победной концовке минувшего 
сезона, наставник ростовчанок 
Фредерик Бужан сделал ставку 
на свое ударное трио – Родригес, 
Барбоза и Дембеле, которые поч-
ти весь первый тайм не уходили с 
площадки.

Минуте к 20-й «Ростов-Дону» 
удалось на время переломить ход 
матча и оторваться на три мяча. 
Однако гости и не думали сдавать-
ся. Буквально в считанные минуты 
они догнали хозяек. На перерыв 
команды ушли при минимальном 
перевесе нашей команды – 14:13.

Первую половину встречи я 
попросил прокомментировать ле-
гендарного вратаря гандбольного 
«Ростсельмаша», заслуженного ма-
стера спорта Галину Колотилову.

– Основной упрек – к нашей обо-
роне, – сказала Галина Николаевна. 
– В линии у нас все время образу-
ются прорехи, куда и врываются 
игроки «Бреста». Мне непонятно, 
почему тренеры так поздно выпу-
стили на площадку Сливинскую, 
Макееву, Ильину и Вяхиреву. И 
почему так мало используются 
фланги...

Знаменитый вратарь ничего не 
сказала о Марии Пессоа, защищав-
шей наши ворота в первом тайме. 
Конечно, это не Катрин Лунде. Тем 
не менее во второй половине бра-
зильянка сыграла лучше, сделав 
несколько хороших спасений.

Грубость не помогла
В перерыве Фредерик Бужан 

внес необходимые коррективы. 
Игра у наших гандболисток пошла 
повеселей, ростовчанки добавили 
агрессивности. В середине перио-
да хозяйки сумели создать задел в 
пять мячей. Но к 45-й минуте счет 
опять стал равным.

Игра мяч в мяч шла до последних 
секунд. Все решило индивидуаль-
ное мастерство Анны Вяхиревой. В 
концовке ей крепко доставалось от 
соперниц, но и грубость не помог-
ла. Вяхирева раз за разом усколь-
зала от жесткой опеки соперниц.

Анна была признана лучшим 
игроком в нашем составе. Самой 
результативной стала Ксения Ма-
кеева – пять голов.

В другом матче в нашей подгруп-
пе венгерский «Дьер» в домашней 
встрече победил датский «Мид-
тьюлланд» – 27:16.

С клубом из Дании наша команда 
встретится во втором туре груп-
пового турнира. Матч состоится 
в воскресенье, 15 октября, на поле 
соперниц.

Но еще до этого «Ростов-Дон» 
на своей площадке сыграет с крас-
нодарской «Кубанью» в очередном 
матче чемпионата России. Игра 
состоится 10 октября в 19:00.53801подписной
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